

ASOCIACION ESPAÑOLA DE AMIGOS DE LOS CASTILLOS

ANTECEDENTES

La «Asociación Española de Amigos de los Castillos» es muy joven; cuenta ahora, apenas, medio año de vida. ¿Qué pasos se han dado, qué trámites hubieron de seguirse, con qué personas se contó, hasta llegar a la constitución oficial de la misma? Cortésmente se me pide, por quien mandármelo pudiera, que escriba unas cuartillas para dejar constancia de sus efemérides durante el periodo (prehistórico cabría llamarle) en que la Asociación inédita se hallaba, pese a loables tentativas de D. Antonio Prast y D. Casto Fernández Shaw, lejanas ya en el tiempo. Y es lo que voy a tratar de hacer del modo más fidedigno, sin otro título que el de haber actuado como Secretario desde los primeros momentos, bien acompañado en esas funciones por el querido amigo D. José-Fernando Calderón.

Era el 3 de mayo de 1952 (día en que la Iglesia conmemora la Invención de la Santa Cruz) cuando se congregaron en el Salón de Juntas de la Dirección General de Turismo varios hombres de buena voluntad, con el intento, quizá demasiado romántico, de defender a los castillos españoles contra los ultrajes inexorables de Cronos, no menos que del maltrato humano (1). Se deliberó allí ampliamente sobre las posibilidades de crear una Asociación Española de Amigos de los Castillos, acordándose que los presentes y adheridos se constituyesen en «Comisión organizadora» (2), y designados fueron algunos miembros de ella, para

(1) Partió la convocatoria de D. Valeriano Salas, el Marqués de Aycinena y D. Federico Bordejé, quienes previamente pulsado habían, con eco favorable, a diversas instituciones y personas.

(2) Presididos por D. Casto Fernández Shaw, formaron parte de la misma los señores: Andrada (D. Francisco), Aycinena (Marqués de), Ballesteros (D. Manuel), Bordejé (D. Federico), Calderón (D. José-Fernando), Cárdenas (D. Gonzalo), Cárdenas (D. Juan Francisco), Dotor (D. Angel), Gamazo (Conde de), Gil de Reboleño (D. Guillermo), Gráu (D. Arturo), Hueso (D. Francisco), La Llave (D. Joaquín), Masavéu (D. Jaime), Menéndez-Pidal (D. Luis), Navarro (D. Antonio), Núñez Losada (D. Francisco), Pérez Comendador (D. Enrique), Prast (D. Antonio), Rodríguez de Legisima (Rvdo. P. Juan), Salas (D. Valeriano), Sampelayo (D. Juan), Sanz y Díaz (D. José), Sarrablo (D. Eugenio), Valdenebro (D. Fernando), Valentín-Gamazo (D. Germán).